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■在美食博覽公眾館，來自內地各省市的展位前門庭若市。來自南通的

海苔、金華的火腿、石家莊的板栗以及江西的米粉受到諸多食客的關

注。

大
江
南
北
展
位
門
庭
若
市

■雖然只有一家企業參展，但海南省還是充分表現了地域特點。該企

業帶來的所有商品幾乎都和椰子有關：椰子粉、椰奶咖啡、椰香奶

茶、椰片、椰子糖等，令人目不暇接。展區設計也是別具風味，彷彿

被綠色和椰樹環繞起來。
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人行傳允QFII開額外特別帳戶

桐鄉杭白菊不輸龍井

寧波農產品在港簽資17億 香港文匯報訊 為提振低迷
的A股市場，拓寬進入中國內
地資本市場的渠道，兩位知情
人士向道瓊斯通訊社表示，人
民銀行已允許合格境外機構投
資者(QFII)開立額外的銀行帳
戶，以投資內地的股指期貨市
場和銀行間債券市場。
據不願透露身份的知情人士

表示，在一份落款日期為7月
31日的立即生效的內部通知
中，人行對QFII可以持有的銀
行帳戶的類型作出重新定義。
知情人士表示，除了現有的人
民幣計價證券交易指定帳戶
外，還將允許QFII開立一個針
對「特殊用途」的額外帳戶。

用以投資期貨債券
根據目前的機制，QFII在內

地只能開立一個帳戶用於人民
幣計價證券的交易。2002年推
出的QFII機制是海外投資者買
賣中國股票和上市交易債券的
主要渠道。
知情人士稱，在允許開立新

的銀行帳戶後，QFII將擁有兩
個帳戶：一為基礎帳戶，用於
日常轉帳和與人民幣計價證券
交易相關的人民幣資金結算；
一為特殊帳戶，用於管理有特
殊用途的資金，這些資金將投
資股指期貨和銀行間債券等資
產。
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香港文匯報訊（記者羅珍、特約通訊員羅元元深

圳報道）深圳市光明新區日前舉行了20個重大項目
集中開工儀式。
深圳市光明新區黨工委書記田夫在開工儀式上

說，集中開工建設的20個重大項目，經過了慎重研
究篩選，既拉動當前，又支撐長遠，是高標準、高
水平規劃建設光明新區的縮影，充分代表了光明新
區未來發展的重點。

總投資268.4億 涉及面廣
這20個項目，集中表現出「大、廣、優」三個鮮

明特點，一是項目規模大，20個項目總投資268.4億
元，絕大部分項目投資超億元，其中7個項目投資
超過10個億元，華發城市更新項目，投資額更是達
到40億元。二是項目涉及廣，20個項目涉及城市配
套、產業項目、民生保障和城市更新等重點領域，
其中城市配套工程6項，產業項目建設4項，民生保
障工程3項，城市更新工程7項，涵蓋了光明新區經
濟社會發展的方方面面。
三是項目質量優，20個項目不僅有生物醫藥等戰

略性新興產業、總部經濟等項目，還有一批事關光
明新區長遠發展的道路、排污等配套設施；城市更
新項目更是投資強度大，達153億元，佔地63萬平
方米，建築面積244萬平方米，將進一步改變光明
新區城市面貌，提升綜合配套水平，釋放更大的城
市空間和土地潛力。

今年GDP料突破500億
今年是光明新區成立5周年，5年來，光明新區經

濟保持年均25%左右的增速，位居深圳市第一，經
濟總量5年翻了近兩番，今年GDP預計突破500億
元；固定資產投資、工業總產值、稅收等重要指標
均翻倍增長；園區經濟迅猛發展，光明國際平板顯
示等一批專業園區基本建成，光明新區正迅速發展
成為深圳高新技術產業的主戰場、重要的區域增長
極。

香港文匯報訊（記者 孟冰 重慶報道）環境問題
已經成為備受全球熱議的焦點問題，信貸政策的
無碳化、銀行服務的無紙化和業務處理電子化已
成為當前銀行的發展潮流。日前，重慶市農村商
業銀行(3618)發佈上市以來首份企業社會責任報
告，其中提出，將綠色理念滲透到經營管理各環

節，積極發展綠色金融。

堅持「環保優化發展」理念
董事長劉建忠表示，在金融支持方面，重農行

認真落實國家節能減排政策，堅持「環保優化發展」
的理念，充分發揮信貸調控功能，助推綠色經濟
發展；在產品設計方面，該行創新綠色信貸產
品，推出林權抵押貸款，在有效解決林業企業及
種植戶資金難題的同時，提高了當地森林覆蓋
率，實現了經濟、環保效益的雙贏。
在重慶舉辦的「藍天、碧水、綠地、寧靜」環

保公益行動中，重農行積極開展植樹造林、綠色
捐助、清潔城市等系列活動，以實際行動履行保
護環境的承諾。2011年，該行累計組織各類環保

公益活動100餘次，參與員工1,000餘人次，在節能
方面行亦採取相應措施，倡導節能減排、綠色辦
公。

力發展電子交易渠道
此外，重農行正 力發展電子交易渠道，加強

對網上銀行、手機銀行、手機金融、電話銀行及
短信銀行等的功能改進，倡導用戶通過電子銀行
渠道辦理業務，節省了用戶的時間成本，也降低
了水、電、氣、紙張等資源消耗，減少二氧化碳
排放量。
2011年，該行電子銀行交易額超過1,100億元人

民幣，電子銀行業務交易筆數突破150萬筆，電子
銀行交易渠道佔比逐步提高。

重農行欲成「綠色銀行」

香港文匯報訊（特邀記者 康莊嚴，記者 茅建興、潘 ）為期3

天的2012寧波（香港）優質農產品貿易館展昨日結束，寧波收穫

頗豐，參展3天現場銷售及達成合作協議6.5億元，簽訂合作意向

17億元，達成合作項目236個，有來自美國、日本、韓國、比利

時、加拿大、新加坡、香港等38個國家和地區的近3,000名客商

與寧波企業洽談合作，產品涉及糧油產品、蔬菜、海鮮水產等

300多個品種。

寧波市副市長馬衛光表示，20多

年來，寧波一直為供港農產品

的生產作出了積極的努力，近幾年

來，兩地間的農產品展示、展銷和貿

易不斷擴大，為今後的雙向深度合作

積累了很好的基礎。

甬農業借港「走出去」
馬衛光期望兩地在農產品展示展銷

和貿易方面繼續保持密切的交流與合

作，通過美食展國際平台，加強與漁

農自然護理署的交流合作，給香港市

民更多的優質食品選擇，也給寧波的

農業及農產品加工企業更多的發展機

會。從明年起，寧波將推出「百千」

工程，即推動100家優質農企、1,000

種優質農產品到港，借力香港大舞

台，力促寧波農業走向國際大市場。

香港與寧波素有淵源，「寧波幫」

有半數以上集中在香港。在本次美食

博覽會上展出的寧波優質農產品，引

來眾多在港生活的老寧波人的追捧。

余姚榨菜、寧波千層餅、水煮湯圓

等，喚起了寧波籍港人的童年記憶。

展會裡很多港老鄉甚至亮出了久未說

起的家鄉話：「阿拉寧波人！」

寧波老鄉搶購千層餅
在美食博覽三樓公眾館的寧波奉化

蔣家千層餅的展區，負責人蔣瑩兒忙

得沒時間和記者坐下來詳談。現場人

流量很多，很多老年人看到包裝漂亮

的千層餅，紛紛擠過來搶 試吃嘗

鮮。蔣瑩兒一邊收銀補貨一邊告訴記

者，展區吸引了很多在香港生活多年

的老寧波人，他們看到小時候熟悉愛

吃的千層餅激動不已，紛紛駐足採

購，一買就是一大包。

現場一位中年阿姨品嚐後告訴記

者，這就是正宗的寧波千層餅。能在

美食展上發現千層餅，和家鄉人說上

幾句寧波話，喚起了阿姨對童年的記

憶。蔣瑩兒說，他們的公司是由國企

改制的，此後專注做千層餅三十多

年，保護寧波的傳統美食文化是他們

的責任。這次為了來香港參展，產品

換上了嶄新的包裝，繁體字打印的復

古風格能一下子吸引在港生活的家鄉

人。「寧波當地小麥做的原料、全手

工製作的海苔味千層餅，最受香港人

喜歡。」

盼嘗傳統水煮湯圓
湯圓也是寧波有名的傳統風味小

吃，有上百年歷史。專注湯圓產品的
三雪食品公司是浙江省唯一一家出口
海外的公司，在美國、意大利、奧地利
的華人裡口碑很好。他們這次帶來了
嶄新包裝的即食乾湯圓，在博覽會上

日均賣出4,000多袋。可是銷售經理王
偉剛說，沒料到現場來了很多在香港
的老寧波人，指定要傳統的水煮湯圓，
下次他們要考慮改變銷售策略了。
王偉剛說，在香港的寧波人都過來

詢問這是不是正宗的寧波湯圓，一聽
不是都很失望，可是還不肯走，都向他
們打聽怎樣才能吃到正宗的家鄉湯
圓。
正宗的寧波湯圓是水墨糯米粉做

的，混合本土的豬板油、黑芝麻、白
糖，有很好的口感。王偉剛感歎，鄉
情才是湯圓在香港最好的廣告啊。

渝農業產業化脫貧致富

香港文匯報訊 此次美食博覽，雖然重慶市
前來參展的商家不多，帶來的卻都是各具地
方特色的產品。臍橙、涪陵榨菜、三峽庫區
蜂蜜、竹筍，每一樣都是唯獨巴蜀之地的山

水所出產。除了代表性的產品，此次重慶參
展商家的另一個共同特點便是在推進農業產
業化、帶領農民增收等方面做出了較為突出
的貢獻。
來到貿易館的重慶展區，首先看到的便是

這家加工和經營兔肉的企業。「大家聽到兔
肉，可能首先想到的是這樣可愛的動物怎麼
可以當成食物？事實上，在法國以及一些西
方國家，兔肉都是作為極富營養的健康食
品。與其他肉類相比，兔肉在蛋白質、膽固
醇、消化率方面都是遠遠領先的。」這家來
自重慶的兔肉加工企業的負責人如是說，

「同時我們還希望在農、副業方面為重慶和國
家多做一些貢獻，做重慶農業開發的龍頭企
業，帶領當地的農民脫貧致富。」

三峽庫區養蜂增收2億
說到重慶，另外一個不得不提的特產便是

麻竹。本屆美食展便有一家來自「中國麻竹
之鄉」—重慶榮昌的企業參展。帶來的產品
是多種風味的加工竹筍。據其負責人介紹，
該企業自2002年起，便緊跟國家農業產業化
和退耕還林的政策，創立「公司＋專業合作
社＋農戶」的經營模式，帶領4萬農戶成立了

13個專業合作社，已發展竹筍基地15萬畝。
「在歷史上，三峽庫區都是一個比較偏僻

的地方，尤其在改革開放以前，人們對庫區
的關注比較少。所以這一帶較為貧苦，交通
也不便。然而也是因為偏僻，所以成就了極
好的生態資源保護，完整的植被和高海拔使
三峽庫區出產的蜂蜜成為純粹的綠色產品，
營養價值較高。於是我們和當地的農民合
作，力爭在5年內培養1萬養蜂專業戶，從而
帶動2億元人民幣的農民增收。」另一家來自
重慶的養蜂企業負責人說到，他也是全國農
村青年創業致富的帶頭人。

據桐鄉茶商負責人介紹，雖然是首次赴港參
展，但是在桐鄉市商務局的大力支持和全

額補貼下，會力爭將正宗的杭白菊通過香港推
向世界。由於杭白菊在國際市場中的名氣尚不
如杭州龍井一般響亮，因此桐鄉茶商會在此次
茶展中向來自各地的茶商學習品牌打造和推廣
的經驗，使本與龍井齊名的杭白菊真正「實至
名歸」。

具平肝明目、降血脂功效
在展區現場，可以看到桐鄉市為了此次參展
實下了一番苦功。雖然展位較偏僻，仍然用

統一的古色古香的招牌設計。尚未走近便有一
陣陣的菊花清香入鼻，可謂是「色、香俱全」，
從而也吸引了大量的客商前來品嚐和選購。

據《本草綱目》記載：菊能利五脈，調四
肢，治頭風熱補；還記載了一段神話：「神仙
傳言，康風子、朱孺之皆以服菊成仙」。而杭白
菊更是菊中之珍品，有「平肝明目、降血脂」
之藥用功效。在中國《原產地域產品保護規定》
的支持下，僅有在桐鄉的特定氣候和土壤中培
育出的菊花才可稱之為「杭白菊」。
桐鄉茶商負責人介紹道，原來「杭白菊」名

稱的由來還有一段不為人知的歷史淵源。當時
作為白菊茶中間商的徽幫茶商汪裕泰為防南洋
商人使詐而直接赴原產地訂購，便虛晃一槍，
將此茶命名為「杭白菊」，讓南洋商人在杭州撲
了個空。在當時交通不便、資訊不靈的環境
下，汪裕泰的「張冠李戴」之計，確實起到了
很好的品牌保護作用，然而桐鄉特產白菊花，

卻從此冠以「杭」字而揚名海內外。
時至今日，除了傳統的菊花茶，一些桐鄉的

茶商也開始進行杭白菊的周邊產品開發，例如
與枸杞等原料共同製成的「菊寶茶」。更有茶商
直接為生產瓶裝涼茶、菊花茶的廠家提供原
料，使更多人能夠領略到杭白菊的魅力。

香港文匯報訊 杭白菊，顧名思義，即蘇杭一帶所盛產的白菊。然而事實並非如

此，正宗的杭白菊乃是產自於浙江省桐鄉市，曾與杭州龍井茶作為古時貢品而齊名

天下。在2012香港茶展展廳一個相對不起眼的角落，便有這樣一排展位吸引 人們

的目光，他們便是來自桐鄉的茶商，為香港帶來了當地最優質的白菊茶。

首次港參展 欲打造品牌
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■重農行積極發展綠色金融。

寧波在港美

食博覽參展3

天，現場銷售

及達成合作協

議6.5億元，

簽訂合作意向

17億元。

▲

▲

香港市民搶

試吃寧波千

層餅。

■廣西梧州的茶商帶來了著名的六堡

茶，該茶有特殊的檳榔香氣，存放越

久品質越佳。

■三峽庫區蜂蜜產品。

■桐鄉市的展位統一

用古色古香的招牌設

計，別具特色。


